
Tiroteio afeta Tiroteio afeta 
circulação de circulação de 
trens na Zona trens na Zona 
Norte do RioNorte do Rio

Novo aciona MP contra 
Eduardo Paes por 
suposta autopromoção 
em Parque do Porto

Preços da 
gasolina e do 
etanol seguem 
tendência de 
alta no País no 
mês de  maio

Rio+Saneamento 
inicia nova etapa 

de saneamento 
em Rio das Ostras

Maracanã receberá 
jogo beneficente 
com presença de 
Ronaldinho e Cafu 
para RS

A concessionária assumiu a gestão 
do sistema de esgotamento 

sanitário do município

A pré-candidata à prefeitura do Rio 
de Janeiro Carol Sponza (Novo) e o 
postulante a vereador Jonathan de 
Mello Rodrigues Mariano acionaram 
o Ministério Público

PAG 10

PAG 12

PAG 3

PAG 7

WWW.JORNALPOVO.COM.BRJORNALPOVOONLINE

DESDEDESDE
19891989QUARTA-FEIRA 22 DE MAIO DE 2024 • ANO VII - Nº24070 • R$ 1,00

SEM PASSAGEM

GATA DO POVO

PAG 5

PAG 8

PAG 8



2 Quarta-feira 22 de maio de 2024

WWW.JORNALPOVO.COM.BRJORNALPOVOONLINE

ECONOMIA

 Caixa Econômica Fe-
deral abriu um novo 
processo seletivo para 
selecionar estagiários 
de níveis médio, téc-
nico e superior, em 
parceria com Centro 

de Integração Empresa-Escola (CIEE). 
As inscrições podem ser feitas até 7 de 
junho, por meio do site.
A seleção, válida para todo o país, visa a 
recrutar estudantes dos cursos de Direito, 
Engenharia, Arquitetura, Pedagogia, Psi-
cologia, Ciências Políticas e Sociais. Para 
participar, é preciso estar regularmente 
matriculado em uma instituição de en-
sino pública ou privada, com frequência 
efetiva nos cursos de ensino médio regu-
lar, ensino médio EJA, técnico e superior. 
Também é necessário ter no mínimo 16 
anos na data de início do estágio.
Segundo as regras do processo seletivo, 
10% das vagas são reservadas para pes-
soas com deficiência (PcDs), e 30% das 
oportunidades são destinadas a candida-
tos que se autodeclaram pretos ou pardos.
ETAPAS DA SELEÇÃO E BENEFÍCIOS
Todos os candidatos vão passar por 
prova on-line. No caso das vagas de ní-
vel superior, também haverá entrevista.

O Ministério da Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos (MGI) prorrogou 

as inscrições para o concurso temporário 
que pretende contratar 200 profissionais da 
área de Tecnologia da Informação (TI). A 
extensão do prazo ocorreu função do esta-
do de calamidade pública do Rio Grande 
do Sul. Os interessados agora podem se 
inscrever até o dia 20 de junho, pelo site.
A prorrogação foi publicada no Diário 
Oficial da União desta terça-feira (dia 21). 

Por conta da mudança, o dia de aplicação 
da prova também foi alterado. Agora será 
no dia 4 de agosto. A seleção está a cargo 
do Instituto AOCP.
Os candidatos terão de comprovar gradu-
ação de nível superior em qualquer área 
e experiência profissional de cinco anos 
nas áreas de Tecnologia da Informação e 
Comunicação, Ciência de Dados, Admi-
nistração Pública, Comunicação, Admi-
nistração, Ciência da Informação ou En-

genharias, ou título de mestre ou doutor 
nas mesmas áreas.
Os selecionados terão uma remunera-
ção R$ 8.300, com direito a auxílio-a-
limentação. Segundo a pasta, os tem-
porários vão trabalhar no programa 
Startup Gov.br, cujo objetivo é apoiar e 
acelerar projetos estratégicos de trans-
formação digital do governo federal. 
Eles estarão vinculados à Secretaria de 
Governo Digital do MGI, em Brasília.

O ministro de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, afirmou nesta segunda-feira, 15, que 
seu ministério monitora os possíveis impactos 
para o petróleo em razão das novas tensões nos 
conflitos do Oriente Médio. "É importante que 
estejamos atentos", disse o ministro ao destacar 
que, diante de crises internacionais, o Brasil 
sofre com impactos por restrições à produção 
e ou comercialização de petróleo.
O alerta foi ligado após a retaliação do Irã con-
tra Israel pelos assassinatos de seus generais 
em Damasco, Síria, com um ataque de mais de 
300 drones e mísseis. Por conta disso, o MME 
chamou uma reunião da Secretaria Nacional 

de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis, 
segundo informou Silveira.
O ministro disse, porém, que está esperançoso 
de que não os conflitos não escalem. "Como os 
conflitos estão em fase de ensaio e não temos 
elementos concretos que apontem caminho 
desastroso, quero crer que, diante de tantos de-
safios que vivem o mundo e problemas reais, 
que terão os grandes líderes mundiais respon-
sabilidade com o planeta", afirmou.
Sobre um cenário em que medidas sejam ne-
cessárias para reduzir os impactos de eventu-
al crise no setor de petróleo, Silveira lembrou 
que, no ano passado, a Petrobras mudou sua 

política de preços, o que deve auxiliar.
Sobre a reunião com a Secretaria de Petróleo, disse 
que um grupo de monitoramento irá instruir sobre 
possíveis medidas. "Para que possamos estar atentos 
e agindo de pronto com mecanismos que temos e 
respeitem a governança do setor privado", afirmou.
As declarações foram dadas a jornalistas após 
a participação do ministro na abertura da pri-
meira reunião presencial do Grupo de Trabalho 
(GT) de Transições Energéticas do G20, coorde-
nado pelo Ministério de Minas e Energia.
Os membros do GT debatem, neste momen-
to, sobre o acesso ao financiamento da tran-
sição energética.

Desenrola Brasil não 
será mais prorrogado, 

diz Ministério da 
Fazenda

Caixa Econômica Federal abre nova 
seleção de estágio em todo o país

Prédio da Caixa Econômica Federal em 
Brasília — Foto: Marcelo Camargo/

Agência Brasil

Ministério da Gestão prorroga inscrições de concurso temporário 
na área de TI que oferece 200 vagas e salário de R$ 8.300

A
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O Desenrola Brasil não será mais pror-
rogado, informou o Ministério da Fa-
zenda na manhã desta terça-feira (dia 
21). Segundo a pasta, apesar de pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), ter prorrogado por mais 60 
dias a vigência da Medida Provisória 
1.211/2024, que trata da adesão ao pro-
grama, na prática, não haverá extensão 
do prazo de renegociação das dívidas. 
O programa — destinado a pessoas fí-
sicas — terminou ontem (dia 20).
O Programa Desenrola Brasil para pes-
soa física se encerrou nessa segunda-
-feira (20/05), sem prorrogação. Nesta 
terça-feira (21/05), o Congresso Nacio-
nal prorrogou por 60 dias a vigência da 
Medida Provisória nº 1.211/24, que ha-
via prorrogado o programa Desenrola 
até ontem, como um procedimento pa-
drão adotado pelo Congresso. A pror-
rogação automática da vigência da MP 
não altera a data de encerramento do 
programa, que foi fixada em lei", infor-
mou a Fazenda.
De acordo com a Secretaria de Co-
municação Social da Presidência da 
República, 15 milhões de pessoas da 
faixa 1 foram beneficiadas pelo pro-
grama, somando R$ 52 bilhões em 
dívidas renegociadas.

A Caixa paga aos estagiários uma bolsa-au-
xílio de R$ 500, para os níveis médio e téc-
nico, até R$ 1.100, para ensino superior. O 
valor varia de acordo com a carga horária 
trabalhada. Os estudantes também rece-

bem auxílio-transporte de R$ 130 por mês.
Ainda segundo a Caixa, as vagas para esta-
giários são renovadas conforme expiram os 
contratos vigentes, com prazo de seis meses 
até dois anos.
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 pré-candidata à prefeitu-
ra do Rio de Janeiro Carol 
Sponza (Novo) e o postu-
lante a vereador Jonathan 
de Mello Rodrigues Ma-
riano acionaram nesta se-
gunda-feira a Procurado-

ria-Geral de Justiça do Ministério Público 
do Estado do Rio contra o prefeito Eduardo 
Paes (PSD) por suposta autopromoção em 
uma publicação. O gestor municipal é acu-
sado de improbidade administrativa por 
uma publicação veiculada neste domingo 
sobre o projeto Parque do Porto.
Em vídeo divulgado em suas redes sociais, o 
prefeito fala sobre a iniciativa que prevê a cria-
ção de uma nova orla com praças flutuantes 
temáticas na região. Na gravação, o prefeito 
narra como se deu o processo de elaboração:
Segundo a representação de Sponza, ao se co-
locar como sujeito desta ação, Paes tem o claro 
intuito de exaltar seu papel enquanto prefeito.
"Percebe-se desse discurso que o único ob-
jetivo do ora representado é apenas enal-
tecer aquilo que foi construído por ele, 
enquanto Prefeito Municipal do Rio de Ja-
neiro, na região portuária. Agora, porém, 
com uma novidade: o Parque do Porto", 
diz trecho da representação.

A

Deputado federal Alceu Moreira.
Foto: Câmara dos Deputados

Novo aciona MP contra Eduardo Paes por suposta 
autopromoção em publicação sobre Parque do Porto

Deputado quer prorrogar Perse no RS até 2029 
e aumentar setores beneficiados de 30 para 44

O governo federal decidiu suspender 
o leilão para a compra de cerca de cem 
mil toneladas de arroz do Mercosul, 
que aconteceria nesta terça-feira (dia 
21), por conta de aumentos de preços 
praticados pelos países integrantes do 
bloco. O anúncio foi feito pelo Minis-
tério da Agricultura e Pecuária (Mapa). 
Uma nova data para o leilão — a cargo 
da Companhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab) — ainda será marcada.
Ainda segundo o governo, a origem da 
importação do produto está em discussão 
entre os órgãos envolvidos. A possibilida-
de é que o arroz agora seja comprado da 
Tailândia, para evitar especulações.

AUTORIZAÇÃO
Há cerca de duas semanas, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva editou 
uma medida provisória autorizando 

Após altas de 
preços no Mercosul, 

governo federal 
suspende leilão para 

compra de arroz

Prefeito do Rio se tornou alvo de re-
presentação da pré-candidata Carol 
Sponza; no último domingo, gestor 

publicou vídeo sobre novo projeto na 
Zona Portuária

No documento, o Partido Novo alega ainda 
que não há detalhamento técnico das obras 
ou divulgação de edital do projeto, carac-
terísticas consideradas institucionais, mas 
um desejo de autopromoção.
Neste contexto, a pré-candidata sustenta 

que houve promoção pessoal e solicita que 
um processo administrativo seja instau-
rado para apurar o tema. A assessoria do 
prefeito Eduardo Paes foi procurada pela 
reportagem, o espaço permanece em aber-
to para manifestações.

O deputado federal Alceu Moreira (MDB-
-RS) apresentou um projeto de lei que 

prevê a ampliação do número de setores da 
economia gaúcha beneficiados pelo Progra-
ma Emergencial de Retomada do Setor de 

Eventos (Perse) e também estende a conces-
são dos benefícios no Rio Grande do Sul até 
2029. O parlamentar afirma que as empresas 
locais precisarão de incentivos tributários — 
isenção de impostos federais, nesse caso — 

para se recuperar do estrago causado pelas 
enchentes que atingiram o Estado.
O Perse foi criado em 2021, durante a pande-
mia de covid-19, para socorrer empresas do 
setor de eventos que tiveram suas atividades 
afetadas pela quarentena. O Ministério da Fa-
zenda tentou acabar com o programa neste 
ano, como parte de um esforço para aumentar 
a arrecadação federal e, com isso, tentar zerar 
o rombo nas contas públicas. No entanto, a 
Câmara e o Senado decidiram, em vez disso, 
limitar os benefícios.
Pela proposta aprovada no Congresso no 
fim de abril e ainda pendente de sanção 
do presidente Luiz Inácio Lula da Silva, 
são 30 as atividades beneficiadas pelo 
Perse. No projeto protocolado na Câma-
ra por Alceu, esse número aumentaria 
para 44 no Rio Grande do Sul, como na 
concepção original do programa.
O texto que passou no Legislativo também es-
tabeleceu o fim do Perse em 2027. A proposta 
do deputado do MDB, por sua vez, propõe du-
ração de 60 meses para os incentivos às empre-
sas gaúchas, ou seja, até 2029.

a importação de até um milhão de 
toneladas de arroz pela Companhia 
Nacional de Abastecimento (Co-
nab). As compras, que tinham como 
prioridade de origem o Mercosul, 
têm o objetivo de evitar aumentos 
especulativos de preços e garantir o 
abastecimento do país, em um mo-
mento em que o maior estado pro-
dutor, o Rio Grande do Sul, enfrenta 
inundações que compõem um cená-
rio de catástrofe climática.
Em entrevista ao portal “G1”, o mi-
nistro da Agricultura e Pecuária, 
Carlos Fávaro, afirmou que os preços 
subiram até 30% no Mercosul. Esta 
foi uma das razões de o governo ze-
rar o Imposto de Importação do pro-
duto, dando as mesmas condições 
que existem se a compra fosse em um 
dos mercados do bloco sul-america-
no — Paraguai, Argentina e Uruguai.
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ealizada nesta terça-feira, 
a operação Rota do Rio 
recebeu esse nome numa 
referência à rota do tráfi-
co de drogas do Coman-
do Vermelho, que utiliza 
o Rio Solimões, na Ama-

zônia, e cita o Rio de Janeiro como destino 
desses entorpecentes. Segundo a Polícia 
Civil do Rio, além de cocaína e maconha 
do tipo skank, armamentos oriundos do 
leste europeu também eram transportados 
nesse esquema: saíam da fronteira entre 
Brasil, Peru e Colômbia, até Manaus. Da 
capital amazonense, o trajeto pelo Cen-
tro Oeste destinava-se a Minas Gerais e, 
em seguida, ao Rio de Janeiro. Na capital 
carioca, além das comunidades, entorpe-
centes eram vendidos também por disque-
-drogas nas zonas Sul e Oeste.
Os endereços onde funcionavam os disque-
-drogas chamaram a atenção dos investiga-
dores, segundo o delegado Jefferson Ferreira, 
titular da Delegacia de Combate às Organi-
zações Criminosas e à Lavagem de Dinheiro.
Ao todo, 113 mandados de busca e apreen-
são foram cumpridos. Entre os alvos, tam-
bém estão pousadas e outros imóveis em 
Cabo Frio e Búzios, na Região dos Lagos, 
de onde também eram distribuídas drogas. 

Policiais civis do Rio de Janeiro e do Amazonas 
realizaram uma ação, nesta terça-feira (21), con-
tra um dos maiores esquemas de fornecimento 
de drogas entre as facções Comando Verme-
lho (CV) e Comando Vermelho do Amazonas 
(CVAM). A Operação Rota do Rio cumpriu 99 
mandados de busca e apreensão nos estados do 
Rio de Janeiro, Amazonas, Minas Gerais e Pará. 
Ao todo, quatro pessoas foram presas, entre elas 
uma liderança do tráfico do Morro dos Prazeres. 
De acordo com as investigações, a droga era ad-
quirida na fronteira tríplice entre Peru, Colom-
bia, Brasil e escoada do Amazonas em uma rota 
pelo Rio Solimões, passando pelo Centro-Oes-
to do país, Minas Gerais, até chegar ao Rio de 
Janeiro. Já o dinheiro pago pelos entorpecentes 
fazia o caminho de volta. O material era vendi-
do tanto nas favelas fluminenses, quanto no as-
falto. Segundo o secretário de Estado de Polícia 
Civil, Marcus Amim, todos que vendem drogas, 
nas comunidades ou em áreas nobres, têm liga-
ção com organizações criminosas.
Os alvos eram pessoas e empresas apontadas 
como integrantes ou associados a um dos bra-
ços operacionais e financeiros do CV. Os man-
dados no Rio foram cumpridos em endereços 
nobres de Copacabana, Ipanema, Arpoador 
e Catete, na Zona Sul, e na Barra da Tijuca e 
Recreio dos Bandeirantes, na Zona Oeste, onde 
foi foi identificado grande fluxo do tráfico de 
drogas e uma espécie de disk drogas. Os agentes 
também cumpriram mandados em Cabo Frio e 
Armação dos Búzios, na Região dos Lagos.
Houve ainda buscas na comunidade do Fallet, 
Fogueteiro e nos morros do Escondidinho e 
Prazeres, na Região Central, onde moradores 
relataram que houve intenso confronto. A Se-
cretaria Municipal de Educação informou que, 
por conta da operação, cinco unidades escolares 
de Santa Teresa e outras duas no Rio Comprido 
foram impactadas.
Segundo a Secretaria Municipal de Saúde, o 
Centro Municipal de Saúde Salles Netto, no 
Rio Comprido, acionou o protocolo de acesso 
mais seguro e suspendeu o funcionamento. Já 
a Clínica da Família Sérgio Vieira de Mello, no 
Catumbi, mantém o atendimento à população, 
mas suspendeu atividades externas realizadas 
no território, como as visitas domiciliares.

Operação mira 
esquema de 

fornecimento de 
drogas entre Rio e 

Amazonas

R

Um policial carrega material apre-
endido durante a operação — Foto: 

Fabiano Rocha/Agência O Globo

Endereços nobres, na Zona Sul e na 
Barra, alvos da operação Rota do Rio

Última mensagem enviada pelo celular de advogada 
desaparecida aos filhos foi de despedida: 'Estou longe'

Outro ponto da operação desta terça-feira 
foram as comunidades do Prazeres, Escon-
didinho, Fallet e Fogueteiro.
Ao todo, a operação prendeu quatro homens 
— três em flagrante e um por cumprimento 
de mandado em aberto. Foram apreendidos 
cerca de R$ 500 mil em drogas. No Morro 
dos Prazeres, foi preso Juan Roberto Figuei-
ra da Silva, o Cocão, que tentou se esconder 
atrás de uma caixa d’água, mas foi preso. 
Com o corpo ralado, ele foi encaminhado 

pelos policiais à 21ª DP (Bonsucesso) e de-
pois levado para a Cidade da Polícia, onde 
chegou por volta das 11h.
Segundo o delegado Gustavo Ribeiro, dire-
tor do Departamento-Geral de Combate à 
Corrupção, ao Crime Organizado e à Lava-
gem de Dinheiro, Cocão é um “dos maio-
res responsáveis” pelo roubo de veículos na 
sua área de atuação. Os veículos são clona-
dos, para, com a venda, gerarem dinheiro 
para a facção poder comprar drogas.

A advogada e estudante de Psico-
logia Anic Almeida Peixoto Herd — 

Foto: Reprodução

Bom dia, meus filhos. Se vocês estão rece-
bendo essa mensagem agora é porque eu já 

estou longe. Fui embora do Brasil". Assim co-
meça a mensagem que foi enviada pelo celular 
de Anic Almeida Peixoto Herdy, de 55 anos, aos 
filhos, no dia 13 de março, 13 dias após seu de-

saparecimento. Na época, Benjamin Cordeiro 
Herdy, marido da advogada, já havia levantado 
a quantia exigida pelo resgate do suposto se-
questro e feito o pagamento.

A MENSAGEM SEGUE ASSIM:
"Queria explicar a vocês o que me motivou a fa-

zer tudo isso. Minha vida de uns tempos pra cá 
está sendo muito difícil para mim. Estou doente 
e infeliz. Preciso deixar vocês viverem. Há muito 
tempo sinto que estou sufocando vocês a ponto 
de vocês dois me colocarem pra fora da casa de 
vocês. Isso dói muito. Vivi minha vida por vocês. 
Benjamin me castigando sempre e vocês apren-
deram com ele. Jogou os dois contra mim. Seu 
pai acha que é o dono do mundo, o todo podero-
so. Tenho que implorar dinheiro a ele, enquanto 
pros carros dele e pros outros filhos ele fasta à 
vontade. Conheci uma pessoa que me dá valor, 
que enxerga minha essência, que me ama de ver-
dade. E é com ele que pretendo viver o restinho 
da minha vida. Quando seu pai se for daqui a 50 
anos, eu volto pra ver vocês. O que eu fiz foi por 
amor, amor a vocês, por mais controverso que 
possa parecer. Converse com suas psicólogas, e 
elas ião explicar. Beijo. Amo vocês".
A filha de Anic responde logo depois: "Se você 
vai falar isso pra mim, vai ser pessoalmente. Eu 
quero pelo menos ouvir isso da sua voz".



5Quarta-feira 22 de maio de 2024

WWW.JORNALPOVO.COM.BRJORNALPOVOONLINE

POLÍCIA

m intenso tiroteio afetou a 
circulação de trens do ramal 
Gramacho na tarde desta 
terça-feira (21). Moradores 
do Complexo de Israel, que 
junta comunidades de Vigá-
rio Geral a Cordovil, come-

çaram a relatar os tiros por volta de 16h.
A Supervia informou que, por conta do 
confronto, os trens não conseguem passar 
pelo trecho. Ao menos dois ônibus foram 
sequestrados pelos bandidos para serem 
usados como barricadas pouco antes do 
tiroteio. Além dos coletivos, carros, vans e 
caminhões também.
A linha ferroviária liga moradores de Du-
que de Caxias à Central do Brasil e pas-
sa por comunidades da Zona Norte. Às 
16h30, o esquema da concessionária fun-
cionava assim:
• Central do Brasil x Penha
• Caxias x Saracuruna
As estações Penha Circular, Brás de Pina, 
Cordovil, Parada de Lucas e Vigário Geral 
precisaram ser fechadas para embarque e 
desembarque. De acordo com a Secretaria 
Estadual de Educação, o Colégio Estadual 
República de Guiné Bissau teve as aulas 
afetadas por conta dos tiros.

Estação de trem 
da SuperVia em 

Anchieta tem 
bilheteria assaltada 
Um criminoso invadiu e assaltou a 
bilheteria da estação de trem da Su-
perVia em Anchieta, Zona Norte do 
Rio, nesta terça-feira (21). Dois fun-
cionários que estavam no local foram 
rendidos e tiveram que entregar per-
tences, além de cerca de R$ 1.400 em 
dinheiro do caixa. O roubo aconte-
ceu por volta das 7h40. 
O sistema de câmeras de segurança 
instalado no interior da cabine fla-
grou a ação do bandido. No registro, 
é possível ver o homem, que usa boné 
preto, óculos e roupas pretas, exigin-
do que a funcionária entregue todo o 
dinheiro do caixa da estação.

U

O traficante Francisco Gonçalves da 
Silva, conhecido como "Porquinho", 

de 38 anos, foi preso na manhã desta ter-
ça-feira (21) durante uma operação da 
Polícia Militar no Complexo da Maré, 
em Bonsucesso, na Zona Norte do Rio. 
Ligado à facção Comando Vermelho, 

Francisco é apontado como chefe do trá-
fico de drogas no Morro das Pedrinhas, 
no município de Ipu, no Ceará.
Após informações repassadas pelo Disque 
Denúncia, agentes do Batalhão de Policia-
mento de Vias Expressas (BPVE) realiza-
ram uma ação conjunta com a equipe de 

Caminhão atravessado em 
Cordovil — Foto: Reprodução

Tiroteio afeta circulação de trens 
na Zona Norte do Rio de Janeiro

Liderança do tráfico de drogas do Ceará é preso no Rio

PM prendeu Francisco Gonçalves da Silva, conheci-
do como 'Porquinho'. Foto: Reprodução

Segundo a Polícia Militar, agentes do 
Grupamento de Policiamento Ferro-
viário (GPFer) foram acionados pe-
las vítimas, mas o suspeito já havia 
fugido do local. O caso foi registrado 
na 31ª DP (Ricardo de Albuquerque).
Em nota, a SuperVia lamentou o epi-
sódio e reforçou que adota "todas as 
medidas possíveis para garantir a in-
tegridade de seus colaboradores".

buscas da Subsecretaria de Inteligência da 
PM e localizaram o foragido. 
Porquinho foi condenado a sete anos de 
prisão em regime fechado por tráfico de 
drogas pelo Tribunal de Justiça do Ceará 
(TJCE), além de já ter sido preso por roubo 
e furto. Ele também estaria envolvido na 
morte de uma usuária de entorpecentes, 
enterrada em um matagal na zona rural de 
Ipu, em 2007. Na época, o caso foi tratado 
como "queima de arquivo".
Francisco foi encaminhado ao sistema 
prisional, onde ele ficará à disposição do 
TJCE. O Disque Denúncia pede que in-
formações sobre a localização de foragidos 
sejam repassadas por meio de:
- Central de atendimento: (021) - 2253 
1177 ou 0300-253-1177
- WhatsApp Anonimizado: (021) – 2253-
1177 (técnica de processamento de dados 
que remove ou modifica informações que 
possam identificar uma pessoa)
- Aplicativo: Disque Denúncia RJ
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N
a última semana, o Mi-
nistério da Educação 
(MEC) lançou, por meio 
da Portaria 481, de 15 
de maio, o Programa de 
Formação Continuada 
para Diretores Escolares 

e Técnicos das Secretarias de Educação 
(Proditec). Destinado aos trabalhado-
res da educação básica, o programa tem 
como objetivo aprimorar as gestões ad-
ministrativa, financeira e pedagógica das 
escolas, além de melhorar os resultados de 
aprendizagem dos estudantes.
O Proditec abrange uma formação integral 
dos profissionais, contemplando dimen-
sões pedagógicas, pessoais, relacionais, 
político-institucionais e administrativo-fi-
nanceiras. O programa também abordará 
temas específicos, como os desafios da al-
fabetização na idade adequada, a conecti-
vidade para fins pedagógicos e a educação 
em tempo integral.

ESTRUTURA
A Secretaria de Educação Básica do MEC 
(SEB) será responsável por fornecer apoio 
técnico e financeiro para a realização das 
formações. Ela coordenará as ações afirma-
tivas desenvolvidas por instituições públi-
cas de educação superior e pelos centros de 

MEC lança programa de formação continuada para 
diretores e técnicos das secretarias de Educação

As estações das linhas 1 e 2 do metrô re-
ceberão, nas próximas quarta e quinta-

-feira, pontos de vacinação contra a gripe. 
A iniciativa da Secretaria municipal de 
Saúde (SMS), em parceria com a concessio-
nária MetrôRio, visa a aumentar a cobertu-
ra vacinal contra a influenza, facilitando o 
acesso à vacina com pontos em locais de 
grande circulação de pessoas. Não é preci-
so pagar a passagem para ser vacinado.
Na estação Saens Peña, o ponto de vacina-
ção será montado no corredor do acesso 
F; em Triagem, no acesso A; e no Mara-
canã, no corredor de acesso à SuperVia. 
Os espaços funcionarão das 9h às 16h. Na 
Carioca, o ponto ficará no mezanino e, 
em Botafogo e Cantagalo, no acesso A de 
cada estação. Nesses locais, a imunização 
acontecerá das 8h às 16h. Já nas estações 
Pavuna será das 8h às 14h, no acesso B; e 

Colégio das 14h às 19h, no acesso A.
Todas as pessoas a partir de seis meses de 
idade podem tomar a vacina da gripe no 
município do Rio. A imunização é funda-
mental para prevenir complicações, inter-
nações e mortes decorrentes das infecções 
pelos vírus da influenza.
A vacina contra a gripe segue disponível 
em todas as 238 unidades de Atenção 
Primária do município, além do Super 
Centro Carioca de Vacinação, em Bota-
fogo, que funciona diariamente, das 8h 
às 22h. A vacinação é realizada também 
no Super Centro Carioca de Vacinação, 
unidade Campo Grande, localizado no 
Park Shopping Campo Grande, que fun-
ciona de acordo com o horário de fun-
cionamento do centro comercial, e ainda 
em alguns pontos itinerantes disponibi-
lizados em áreas estratégicas da cidade.

Estações do metrô voltam a 
ter vacinação contra a gripe

Alunos em sala de aula — Foto: Márcia Foletto/
Agência O Globo

formação de profissionais da educação das 
secretarias estaduais e municipais. Além 
disso, apoiará os cursos autoinstrucionais 
disponibilizados no Ambiente Virtual de 

Aprendizagem do MEC (Avamec).
Para Lourival José Martins Filho, diretor de 
Formação Docente e Valorização dos Pro-
fissionais da Educação do MEC, o trabalho 

colaborativo é essencial:
— Os espaços educativos da educação bá-
sica são ainda mais geradores de aprendi-
zagem quando diretores escolares e suas 
equipes pedagógicas trabalham de forma 
colaborativa e integrada.
Entre os principais objetivos do Proditec, 
estão a institucionalização das trocas de 
experiências, o compartilhamento de boas 
práticas e o estímulo ao processo de autor-
reflexão entre os trabalhadores.

AVALIAÇÃO
A secretária de Formação da Confederação 
Nacional dos Trabalhadores em Educação, 
Marta Vanelli, destaca a importância da 
formação continuada.
— A formação continuada é necessária 
para qualquer função dentro da escola. 
Seja para os professores, para os trabalha-
dores de suporte pedagógico, da área de 
gestão ou para os funcionários. É na for-
mação continuada que temos a oportu-
nidade de analisar a nossa prática diária, 
aperfeiçoá-la para melhorar cada vez mais 
o processo ensino-aprendizagem e, assim, 
avançarmos para a qualidade da educação 
que tanto defendemos e queremos. Além 
disso, ela deve possibilitar que os profissio-
nais progridam em suas carreiras e melho-
rem suas remunerações — explica.
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pós ter recebido vaias na 
abertura da Marcha dos 
Prefeitos, nesta terça-fei-
ra, 21, em Brasília, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula 
da Silva afirmou que o 
seu governo "não pergun-

ta de qual partido é o prefeito".
Na ocasião, Lula fez referência ao PAC Se-
leções, setor do Programa de Aceleração 
do Crescimento que seleciona projetos 
apresentados pelos Estados e municípios.
"A gente não pergunta de qual partido é 
o prefeito, a gente pergunta qual o pro-
blema da cidade", declarou. Em outro 
momento, Lula também pediu para que 
prefeitos "não permitam que eleições fa-
çam vocês perderem a civilidade".
O presidente também citou uma canção que, 
segundo ele, "rege" a sua relação com os pre-
feitos. "Minha relação com prefeitos e com 
cidades é com base numa música feita para 
uma campanha de 1975, que dizia assim: 
uma cidade parece pequena se comparada a 
um país, mas é na minha, é na sua, é na nossa 
cidade que se começa a ser feliz", declarou.
Lula também assinou, no evento, um de-

A

Lula recebe vaias em encontro 
de prefeitos e pede 'civilidade'

BNDES anuncia programa de crédito de R$ 500 mi para 
fornecedores de materiais e equipamentos para SUS

O diretor de Regulação do Banco Central (BC), 
Otávio Damaso, disse nesta terça-feira, 21, que 
não há na instituição nenhum projeto que vise a 
regulamentar a Inteligência Artificial (IA). "Ve-
mos a Inteligência Artificial como uma tecnologia 
e jamais iremos regulamentar tecnologias", afir-
mou. Segundo Damaso, o que o BC está fazendo 
é acompanhar onde e como a IA está sendo usada 
no sistema financeiro para tentar antever e frus-
trar tentativas de crimes financeiros digitais.
"Volto a dizer que em nenhum momento o BC 
abre mão da segurança, que é o pilar principal 
de qualquer instituição financeira. Vejo um mo-
vimento de muita cautela das instituições finan-
ceiras com a IA", disse o diretor de Regulação 
do BC, acrescentando que é desta forma que a 
autarquia também está atuando.
Em palestra sobre "Inteligência Artificial no 
sistema financeiro - Educação, crédito e investi-
mento", em evento em São Paulo, Damaso citou 
ainda o sistema Open Finance. "Toda a tubula-
ção Open Finance está pronta e o sistema está 
funcionando", disse. Segundo o diretor, no co-
meço do projeto, houve muito trabalho por par-
te das instituições financeiras para se adequa-
rem às regulações, mas hoje elas estão virando a 
chave e vendo como e onde tirar proveito dela.
"Hoje já é possível ver extratos consolidados de 
um banco a partir do APP de outro banco. Já há 
bancos criando concorrência para o cheque es-
pecial. As instituições financeiras já estão falan-
do em criar um Super APP", destacou Damaso, 
reforçando que isso é uma tarefa das institui-
ções e que o BC não vai criar um Super APP.
Em retrospectiva, Damaso contou à plateia que 
a motivação da autarquia para embarcar na ino-
vação foram as reclamações da sociedade da 
pouca quantidade de bancos no País e pouco 
acesso ao sistema financeiro. A partir disso, o 
BC detectou a necessidade de criar um sistema 
que unisse o sistema financeiro e que se ade-
quasse às necessidades de cada cidadão.
"Hoje há outras críticas, mas não há mais a cri-
tica sobre o pouco acesso. Há hoje uma gama 
muito grande de produtos financeiros que aten-
dem as necessidades da sociedade e uma grande 
quantidade de novos players no mercado finan-
ceiro", disse Damaso.
A boa relação do brasileiro com o digital, aliás, 
contribuiu para que ele se adequasse às inova-
ções, de acordo com Damaso. E isso explica o 
sucesso do PIX, por exemplo. "O PIX é a grande 
vedete digital do BC", completou, na palestra 
realizada no Money Monster 2024, promovido 
pela Fenasbac, em São Paulo.

Não há no BC 
nenhum projeto 
de Regulação da 

Inteligência Artificial

Lula discursa em Marcha dos Prefeitos, 
nesta terça-feira (21), em Brasília.

Foto: Reprodução

creto sobre convênios e transferências da 
União para municípios.
Lula falou na XXV Marcha a Brasília em 
Defesa dos Municípios, conhecida como 
Marcha dos Prefeitos. Estava acompanha-
do de ministros como Fernando Haddad 
(Fazenda), Simone Tebet (Planejamento), 

Esther Dweck (Gestão), Márcio Macêdo 
(Secretaria Geral), Carlos Lupi (Previ-
dência), Rui Costa (Casa Civil) e Ricardo 
Lewandowski (Justiça). Também parti-
ciparam da solenidade os presidentes do 
Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), e da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL).

O Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) anunciou 

ter criado um programa de crédito com or-
çamento de R$ 500 milhões para financiar 
o fornecimento ao Sistema Único de Saúde 
(SUS) de equipamentos e materiais de saú-
de produzidos no País.

O Programa BNDES Fornecedores SUS 
permanecerá vigente até 30 de junho de 
2028. A nova linha de crédito prevê uma 
simplificação do processo de análise, além 
de uma redução do valor mínimo do cré-
dito para R$ 10 milhões. O objetivo é fo-
mentar a indústria nacional que produz 

equipamentos e materiais de saúde.
"A concessão do crédito à indústria local 
estará associada a uma meta de forneci-
mento ao SUS. O compromisso será as-
sumido pela empresa fornecedora, cor-
respondendo ao total do valor contratado 
com o BNDES", apontou o banco de fo-
mento, em nota. "O BNDES Fornecedores 
SUS contribuirá para o alcance da meta 
para o Complexo Econômico-Industrial da 
Saúde da nova política industrial, lançada 
em 2023 pelo governo federal: ampliar a 
participação da produção local dos atuais 
42% para 70% do consumo nacional de 
medicamentos, vacinas, equipamentos e 
materiais para saúde", justificou.
Segundo o banco de fomento, o complexo eco-
nômico-industrial da saúde brasileira teve um 
déficit comercial de US$ 21 bilhões em 2023, 
cerca de 40% acima dos US$ 15 bilhões regis-
trados em 2010, considerando medicamentos, 
vacinas, insumos farmacêuticos ativos, equi-
pamentos e materiais de uso em saúde.

Programa do BNDES terá vigência 
até 2028. Foto: Fernando Frazão/

Agência Brasil
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GATA DO POVO

o fechamento da primei-
ra quinzena de maio, o 
Índice de Preços Eden-
red Ticket Log (IPTL), 
levantamento que con-
solida o comportamento 
de preços das transações 

nos postos de combustível, trazendo uma 
média precisa, revelou que os preços dos 
combustíveis seguem tendência de alta no 
Brasil. O litro da gasolina foi encontrado 
à média de R$ 6,02 nos postos de abaste-
cimento do País, com aumento de 1,01%, 
ante abril. Já o etanol foi comercializado a 
R$ 4, após ficar 1,78% mais caro.
Os postos nordestinos registraram o au-
mento mais expressivo de todo o terri-
tório nacional para o etanol, de 2,89%, 
e o maior preço médio, encontrado a R$ 
4,63. A região ocupou o topo do ranking 
da maior alta para a gasolina, de 1,81%, 
que fechou a quinzena a R$ 6,19. Ainda 
assim, a maior média para o combustível 
foi identificada nas bombas de abasteci-
mento da Região Norte, a R$ 6,39.
O Sudeste comercializou a gasolina mais barata 
do País, a R$ 5,87, e o Centro-Oeste registrou o 

Documentação pode ser emitida online ou presencial, nos cartórios eleitorais ou nas centrais de atendimento ao eleitor

N

Preços da gasolina e do etanol seguem 
tendência de alta no País no mês de  maio

Musa do Fluminense mostra sua 
versão mais quente no OnlyFans

Região Sudeste registrou o menor 
preço para gasolina.

Marcos Porto/Agencia O Dia

etanol com a média mais baixa, a R$ 3,90.
Entre os destaques por estado, seguindo a 
tendência de aumento registrada no Nor-
deste, os postos da Bahia apresentaram o 
acréscimo mais expressivo do País para a 
gasolina, de 4,26%, fechando a quinzena a 

R$ 6,36. Já o maior aumento no preço do 
etanol, de 6,11%, foi registrado em Sergipe, 
que fechou o período com a média a R$ 
5,04. A gasolina com recuo mais significa-
tivo no preço, de 1,51%, foi comercializada 
no Distrito Federal, a R$ 5,89; e o etanol 

com maior baixa, de 1,28%, foi identificado 
em Goiás, onde a média fechou a R$ 3,87.
A gasolina mais cara entre todos os es-
tados foi encontrada no Acre, a R$ 6,77, 
e o etanol com maior preço, no Sergipe, 
a R$ 5,04. Quem abasteceu em São Pau-
lo encontrou os dois combustíveis pelo 
menor preço médio do País, a R$ 5,77 a 
gasolina e R$ 3,80 o etanol.
O IPTL é um índice de preços de com-
bustíveis levantado com base nos abas-
tecimentos realizados nos 21 mil postos 
credenciados da Edenred Ticket Log, com 
uma robusta estrutura de data science que 
consolida o comportamento de preços 
das transações nos postos, trazendo uma 
média precisa, que tem grande confiabi-
lidade, por causa da quantidade de veícu-
los administrados pela marca: mais de 1 
milhão, com uma média de oito transa-
ções por segundo. A Edenred Ticket Log, 
marca da linha de negócios de Mobilidade 
da Edenred Brasil, conta com mais de 30 
anos de experiência e se adapta às neces-
sidades dos clientes, oferecendo soluções 
modernas e inovadoras, a fim de simplifi-
car os processos diários.

Leonna, moradora do Rio de Janeiro, que abriu conta na plataforma OnlyFans, 
e entrou para o time das beldades que vendem um conteúdo exclusivo na in-
ternet, onde revela que nos seus conteúdos mostra tudo mesmo sem censura, 
com bastante sensualidade e ousadia. Para acompanhar mais novidades sobre 
Leonna Vasquez, basta seguir seu perfil oficial @leonnavasquez no Instagram.
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 Prefeitura de Japeri, através 
da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento, Indús-
tria e Comércio (Semdic), 
renovou sua parceria com 
a Firjan/Senai para oferecer 
cursos de qualificação pro-

fissional aos moradores da cidade.
A prefeitura de Japeri renovou na manhã 
desta segunda-feira, 20, o acordo com o Fir-
jan/Senai, possibilitando a oferta de um total 
de 280 vagas em diversos cursos profissiona-
lizantes. As aulas acontecerão gradativamen-
te e os cursos disponíveis, cujas inscrições já 
estão abertas, são Assistente Administrativo 
e Assistente de Operações em Logística.  
As inscrições podem ser feitas através dos 
links:
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIp-
QLSfKUOaj1EenT79hdT6zq7CB23Drqm-
dBZ6v6qIsDZNoyPOQZqw/viewform

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAI-
pQLSddNAkl4DEX9r6pOQthRQ446sD-
1CwNCvEw2jB6rZXybx_LWhw/viewform

Os requisitos para o curso de Assistente 
Administrativo são: Idade mínima de 16 
anos, Ensino Fundamental Completo, re-
sidir no município e, se for menor de 18 
anos, precisa estar acompanhado pelo res-
ponsável legal no ato da matrícula.
Já o curso de Assistente de Operações em 
Logística, a Idade Mínima é de 18 anos, tam-
bém é necessário residir no município e ter 
cursado até o 7º ano do Ensino Fundamental.
Para os novos cursos de Eletricista de Au-
tomóveis, Mecânico de Manutenção, Insta-
lação de Aparelhos de Climatização e Re-

A

Fevest Trend valoriza talentos locais na seleção de modelos

Japeri renova parceria com a Firjan/Senai e 
oferece 280 vagas em cursos profissionalizantes

A Defesa Civil de Macaé divulgou uma 
atualização sobre as consequências da res-
saca do mar que afetou o bairro Fronteira 
durante o último fim de semana. Entre 
domingo (19) às 9h e terça-feira (21) às 
10h, foram registradas 78 ocorrências. As 
equipes continuam monitorando a situa-
ção e enfatizam a importância de manter 
distância das áreas interditadas.
Segundo o boletim, 72 imóveis foram in-
terditados, incluindo sete casos de desa-
bamentos parciais ou totais. Felizmente, 
não houve registros de feridos ou fatali-
dades. A erosão da pista resultou na que-
da de cinco postes e deixou sete pessoas 
desabrigadas, além de 195 desalojados. 
Atualmente, o número de desabrigados 
reduziu para 4, com 3 encaminhados para 
aluguel emergencial.
As famílias desalojadas estão sendo assis-
tidas no ponto de apoio na Praça da Fron-
teira. As equipes trabalham para agilizar o 
processo de aluguel emergencial, com valor 
máximo de R$ 990,00, garantindo moradia 
segura para todos. É importante destacar 
que esses desalojados assinam um Termo 
de Autorização de Demolição (TAD) de 
seus imóveis, já interditados anteriormente 
devido ao avanço da água, e eram de mora-
dores resistentes à transferência.

Ressaca em Macaé: 72 
imóveis interditados e 
queda de cinco postes 

registrada

frigeração, Eletricista de Obras e Mecânico 
de Motores Ciclo Otto, as inscrições ainda 
não têm prazo definido. 
O documento foi assinado pela  Prefeita 
Dra. Fernanda Ontiveros, pela Coordena-
dora de Educação Profissional do polo Se-
nai de Nova Iguaçu, Denize Martins e ainda 
o Secretário Municipal de Desenvolvimen-
to, Indústria e Comércio, Luciano Terra. 
A Prefeita Dra. Fernanda Ontiveros desta-
cou a importância dessa renovação, expres-
sando sua satisfação com a continuidade 
da parceria. “Esta parceria representa uma 
janela de oportunidades, ampliando a ca-
pacitação da população, especialmente dos 
jovens, mas também dos adultos interessa-

dos em desenvolver novas habilidades pro-
fissionais. Nosso objetivo é integrá-los ao 
mercado de trabalho o mais rapidamente 
possível, proporcionando-lhes oportunida-
des que promovam emprego e renda. Como 
sempre afirmo, nosso governo é um governo 
de oportunidades", afirmou Dra. Fernanda.
A parceria já formou mais de 200 alunos nos 
cursos de assistente administrativo, operador 
de logística e eletricista predial. Em Produção 
Industrial 70 alunos concluíram o curso.
Também participaram da reunião o consul-
tor de projetos da Firjan, Washington Luiz 
Alves da Cruz, e o Técnico de Educação 
Lucimar Lima, onde assinaram a renovação 
do acordo com a Firjan/Senai.

A 33ª edição da Fevest Trend, tradicional fei-
ra de moda íntima, que este ano acontece 

entre os dias 25 e 27, no Nova Friburgo Coun-
try Club, está valorizando os talentos regionais 
da indústria da moda. Nesta edição, os mode-
los selecionados pelo Sindicato das Indústrias 
do Vestuário de Nova Friburgo e Região (Sind-
vest) são todos da região.
"Queremos fortalecer a economia local, 
estimulando o desenvolvimento de novas 
profissões, dando oportunidade e visibilida-
de para quem é da Serra, afinal a Fevest é 
a maior feira de lingerie, praia e fitness do 
Brasil e o mundo todo vê os desfiles e as rou-
pas que fabricamos", destaca Gustavo Mora-
es, presidente do Sindvest.
O friburguense Patrick Run, que hoje desfila 
pelas passarelas de todo o país, concorda com 

Moraes: “A Fevest tem um papel fundamental 
na questão de descobrir novos talentos na ci-
dade. Vi que através do último desfile muitas 
meninas começaram a dar os primeiros passos 
na moda. E esse começo é sempre muito difí-
cil. A Fevest é uma grande vitrine. E este ano 
estarei aqui de novo”, assegura o modelo.
A seleção dos 28 modelos que vão expor os 
lançamentos da Fevest esse ano abriu espaço 
para profissionais com experiência, como Pa-
trick, e alguns com menos tempo de passarela. 
Mas todos profissionais.
A Fevest Trend 2024 - Feira de Lingerie, Moda 
Praia, Fitness e Matéria-prima - é uma realiza-
ção do Sindvest (Sindicato das Indústrias do 
Vestuário de Nova Friburgo e Região), com 
patrocínio da Firjan Senai; Apex Brasil e Se-
brae, parceiro institucional SENAC, apoio 

Águas de Nova Friburgo; Bling, Correios; 
Energisa, Frionline, OLIST e VINILSUL; apoio 
institucional da Prefeitura de Nova Friburgo.

SERVIÇO:
FEVEST TREND 2024 - Feira de Lingerie, 
Moda Praia, Fitness e Matéria-prima
Data: 25 a 27 de junho de 2024 (terça-feira 
a quinta-feira)
Horário: das 11h às 21h
Entrada: Gratuita mediante credenciamen-
to pelo site
Local: Nova Friburgo Country Clube (Av 
Conselheiro Julius Arp, 140 – Centro – 
Nova Friburgo/RJ)
Site: http://www.fevest.com/

A Prefeitura de Macaé deu início aos trâ-
mites para elaboração de estudo técnico e 
ambiental visando encontrar uma solução 
definitiva para conter a erosão costeira no 
trecho afetado. O pedido foi formalizado 
em reunião com pesquisadores da UFRJ, 
Ministério Público Estadual e outros ór-
gãos. Os estudos serão realizados em 
parceria com o Instituto Politécnico e o 
Instituto de Biodiversidade e Sustentabi-
lidade (NUPEM), coordenados pelo Cen-
tro Multidisciplinar da UFRJ em Macaé.
A Defesa Civil reitera a importância de 
evitar áreas interditadas e permanecer 
alerta. Em caso de necessidade, os con-
tatos com o órgão podem ser feitos pelos 
números 199 ou (22) 2762-0600, além do 
WhatsApp: (22) 99103-4275. O Corpo de 
Bombeiros também está disponível para 
assistência pelo 193 ou 2796-0047.
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Rio+Saneamento deu iní-
cio a uma nova etapa em 
suas operações de sanea-
mento em Rio das Ostras 
neste mês. A concessio-
nária assumiu a gestão do 
sistema de esgotamento 

sanitário do município, um passo crucial 
para alcançar a universalização dos servi-
ços de água e esgoto até 2033, conforme es-
tipulado pelo Marco Legal do Saneamento. 
Após seis meses de operação assistida, as 
equipes começaram a trabalhar nas Esta-
ções de Tratamento de Esgoto (ETEs), in-
cluindo a do bairro Jardim Mariléa.
Nos próximos quatro anos, a Rio+Sanea-
mento investirá R$ 100 milhões na amplia-
ção e modernização do sistema. O plano 
inclui melhorias constantes, substituição 
de equipamentos, como as 31 bombas ele-
vatórias da cidade, e a transformação da 
ETE Cláudio Ribeiro em uma elevatória 
de esgoto bruto com novas tubulações, co-
nectando-a à Estação Elevatória de Esgoto 
Bruto (EEEB Vila Olímpica). Também está 
prevista a reforma da ETE Mariléa.
Christian Portugal, superintendente regio-
nal de Operações da Rio+, destacou que a 
coleta e tratamento de esgoto já estavam 
previstos no contrato de concessão. "Nos-
so desafio inicial é recuperar as estruturas 
recebidas para melhorar as operações. A 
meta é expandir a cobertura do sistema de 
30% para 90%. Contratamos novos colabo-
radores para garantir que, com empenho e 
dedicação, alcancemos as metas e propor-
cionemos melhor qualidade de vida com 

O faixa roxa de Jiu Jitsu Raphael Silva, de 21 
anos, mais uma vez está dando orgulho para Te-
resópolis. O atleta teresopolitano do bairro de 
São Pedro conquistou o ouro no ADCC Open 
Lagos, um dos torneios de maior prestígio no 
mundo do grappling sem kimono (luta agarra-
da) e do Jiu Jitsu Brasileiro (BJJ). Organizado 
pelo Abu Dhabi Combat Club, a maior institui-
ção de luta livre do mundo, o campeonato acon-
teceu no início de maio em Lagos, em Portugal. 
Raphael subiu no lugar mais alto do pódio, na 
categoria intermediário -65Kg, após vencer as 
lutas contra o português Frederico Camejo e o 
chinês Ming Wang (China).

Rio+Saneamento inicia nova etapa 
de saneamento em Rio das Ostras

Rio+Saneamento assume serviço de coleta e 
tratamento de esgoto em Rio das Ostras

Foto: Ilustração

água e esgoto tratados para todos os mora-
dores de Rio das Ostras", afirmou.
Thiago Freire, gerente de Operações, afirmou 
que novos projetos de expansão estão em 
desenvolvimento. "A operação assistida foi 
bem-sucedida e estamos prontos para este 
novo desafio. Estamos focados na universa-
lização e trabalhando nos projetos de amplia-
ção para a aplicação dos recursos", explicou.
Para informar sobre o início das operações, 

a concessionária distribuiu comunicados 
por e-mail, cartas e SMS aos clientes an-
teriormente atendidos por outra empresa. 
Além disso, serão realizados atendimentos 
itinerantes em vários bairros para esclare-
cer dúvidas sobre tarifas e novos serviços.
A Rio+Saneamento também oferece supor-
te pelo telefone e WhatsApp 0800 772 1027 
e na loja física na Avenida Brasil, 597 - Ex-
tensão do Bosque.

Atleta teresopolitano de 
Jiu Jitsu leva o ouro em 

torneio internacional 
em Portugal

Celular utilizado como arma nocauteia mulher em Itaperuna
Raposo, uma das  mais movimentadas lo-

calidades de Itaperuna, recebe turistas 
do Brasil e até do exterior pelas proprieda-
des medicinais das águas minerais da única 

estância hidromineral do estado do Rio.
O distrito que tem características de cidade, 
foi palco nessa terça-feira (21), na Avenida 
Soledade, de um crime insólito: um sujeito 

atingiu uma mulher, possível companheira 
dele, com um aparelho celular durante uma 
briga. Ela desmaiou com o impacto na cabe-
ça, e o sangue empapou os cabelos.
A vítima foi socorrida por uma ambu-
lância e medicada no Posto de Urgência. 
Depois contou aos PMs ter recebido chu-
tes, socos, puxões de cabelo e o golpe fi-
nal do celular na testa. O agressor tentou 
uma outra versão, de que a mulher sim-
plesmente debatia-se no chão, mas teste-
munhas não deixaram ele continuar com 
as desculpas, a história foi registrada na 
143ª DP/Itaperuna com a Lei Maria da 
Penha aplicada, e o elemento permane-
ceu disponível para a Polícia Civil.

A

Atleta da Escola Gracie Barra Braço de Prata, 
em Lisboa, Raphael luta Jiu Jitsu há 13 anos e 
acumula mais de 30 campeonatos no Brasil e 
no mundo. Entre eles, destacam-se o ouro no 
ADCC Open Lagos, o Bicampeonato no Grand 
Slam Rio de janeiro AJPTUOR (Federação de 
Jiu Jitsu dos Emirados Árabes / Dubai), o 1º 
Lugar Rio Open NOGI IBJJF/CBJJ, o 2º Lugar 
Sul-americano IBJJF/CBJJ, o 3º Lugar Brasileiro 
IBJJF/CBJJ, entre tantas outras conquistas.
Vivendo em Portugal desde outubro de 2023, o 
atleta está realizando o sonho de se dedicar in-
tegralmente ao esporte, o que só é possível gra-
ças ao apoio que recebe de amigos e familiares. 
“Devo muito das minhas conquistas àqueles que 
me ajudam financeiramente, uma dessas pesso-
as é meu patrocinador Alex Castellar, que desde 
o início sempre acreditou em mim. Além disso, 
agradeço aos professores Victor Estima e Pedro 
Gonzalez, da Gracie Barra Braço de Prata, pelo 
convite para treinar com eles. Estou bem con-
fiante para as próximas temporadas”, comenta o 
campeão, que se prepara para mais um grande 
desafio, o mundial de Jiu Jitsu em Abu Dhabi, 
em novembro.
Para quem quiser saber mais detalhes e acom-
panhar a carreira do Raphael, o seu endereço no 
Instagram é @raphaelsilva_bjj.
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Império Serrano celebra aniversários de Madureira e 
Beto Sem Braço com roda de samba em sua quadra

Harmonia Show promove festa em 
comemoração à São Jorge no Bar do Reboliço

Pacem, para bellum’ ('Se queres 
a paz, prepara-te para a guerra)

Nesta sexta-feira (24), a partir das 17h, o Império 
Serrano vai abrir as portas para um dia de cele-

bração à Madureira e a um de seus maiores composi-
tores, Laudeni Casemiro, o popular Beto Sem Braço. 
Com super roda de samba, comandada pelo músico 
Arifan e participação de Marquinho Sathan, o evento 
marca os 411 anos do bairro e os 83 do poeta imperia-
no, falecido em 1993 e autor de clássicos inesquecíveis 
dos sambas de enredo, como “Bum Bum Paticumbum 
Prugurundum”, “Mãe, baiana mãe”, dentre outros. O 
evento terá entrada franca.
Essa será a segunda edição da roda de samba em co-
memoração ao aniversário de Beto Sem Braço, no Im-
pério Serrano, e contará também com a organização 
do Sesc Madureira. Em 2023, festejando os 82 anos de 
nascimento, foi inaugurado o busto do compositor na 
quadra do Reizinho, além de reunir nomes importan-
tes do samba, parceiros ainda vivos e uma legião de 
fãs do sambista.
Segundo a vice-presidente cultural, Paula Maria, o Im-
pério Serrano tem o dever de promover eventos que 
celebrem o legado e a história de seus grandes nomes. 
Para ela, o sucesso do último ano foi fundamental para 
mais uma edição da roda de samba em exaltação a 
Beto Sem Braço. "Para que estejamos hoje aqui, muitas 
pessoas passaram e ajudaram a construir a história do 

O santo católico mais querido dos cariocas,  foi 
homenageado novamente, depois do feriado 

de São Jorge parar o Rio de Janeiro para reveren-
ciar o santo padroeiro da cidade maravilhosa. 
A equipe Harmonia Show comanda por Carlos 
Carlão fez de tudo para não deixar passar em 
branco a homenagem. 
No último sábado dia 11 aconteceu festa em co-
memoração aos sucessos da equipe e São Jorge foi 
a grande estrela,  com direito a Feijão Amigo, Fei-
jão con tudo dentro e Feijão Branco com cama-
rão preparado pelas diretoras Patricia Nascimen-
to, María de Fátima e Suzana. A festa começou 
cedo com muito samba e alegria,  e é claro muita 

cerveja gelada do Reboliço para os cariocas que 
amam bebemorar,  a festa contou com presenças 
de personalidades do carnaval e do mundo artís-
tico, Arnaldo Bispo, Jeferson Kim, Neno Ferreira, 
Claudinho Reza Forte, Nathan, Kayo Mestre sala 
da escola mirim filhos da águia, Leia diretora das 
Baianas da gres Visita Fofoqueira. 
Então vamos aguardar os próximos eventos e 
projetos da harmonia show, e sua participação 
em diversas escolas mantendo a disciplina e har-
monia das agremiações carioca. 
Fotos: Claudinho Reza Forte 
Por Jeferson Kim
@assessoriacinco

Em 1997, estreou Parabelo, celebração das cores, 
aromas e sons dos sertões mineiro e nordesti-

no. A trilha, composta pelo baiano Tom Zé e pelo 
paulista José Miguel Wisnik, se traduziu, pela cria-
ção de Rodrigo Pederneiras, na “mais brasileira e 
regional” de suas criações – em suas palavras.
O agreste surge da música a quatro mãos, em nove 
temas. A autoridade e experiência do baiano, alu-
no de Hans-Joachim Koellreutter, Walter Smetak 

Neste domingo em Mesquita comemorou o seu 
aniversário de 42 anos o amigo e comerciante 
Santiago (Xaropinho). A sua festa de aniversá-
rio acabou se tornando um grande encontro no 
qual ele reuniu familiares e amigos de longa data 
parabéns para o amigo Xaropinho 

Culturando

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

AQUELE ABRAÇO !!!
Os Deuses da Sétima Arte deram saltos de alegria no sábado, 18/05/2024, em São 

João de Meriti. No Spazio Priscila Mendes - Avenida Dionísio Rocha, lote 45, 
quadra C, Parque Araruama - rolou a 'Mostra de Curtas' com os filmes "Abri-

go", "São Jorge de Meriti", "Quanto Vale um Sonho?", "Juriti aqui vivemos", 
"Boneca Perdida" e "Até as Pedras se Encontram". "Participar dessa avant-
-première, ou pré-estreia, foi uma experiência incrível para mim e todos da 
produção", vibra Anna Diamante, de Belford Roxo, idealizadora e diretora 
do "Até as Pedras se Encontram", ao lado de Leni Mattos e Lici Luna. "Nos-
so curta-metragem  discorre sobre o encontro fictício entre os escritores, 

Carolina Maria de Jesus e Lima Barreto, com viés reflexivo fortíssimo", expli-
ca Anna. Os protagonistas da história são Lilian Mendonça (Carolina) e Marcio 

Rufino (Lima Barreto). Aquele Abraço Cultural no casal, Anna Diamante e Márcio 
Rufino (Foto: Divulgação), com voto de sucesso sempre!

Com entrada franca, a festa terá presenças de nomes 
importantes do samba no espaço histórico da Edgard 

Romero (Foto: Pedro Siqueira/Divulgação)

Império Serrano. O Beto Sem Braço, sem dúvida al-
guma, é um dos grandes nomes dessa constelação de 
imperianos, que encantou e encanta gerações através 
das suas músicas, sendo sambas de enredo ou não. Por 
isso, temos sempre que exaltá-lo, assim como a tan-
tos ícones da nossa escola. Ano passado tivemos um 
evento muito bonito e, com certeza, teremos um ainda 
mais belo na sexta-feira. Todos estão convidados", des-
tacou Paula Maria. A quadra da Império Serrano fica 
na Avenida Ministro Edgard Romero, 114 - Madureira, 
subúrbio do Rio de Janeiro

"Cantar Beto Sem Braço não é só um ato de resistência,
é manter suas obras vivas", diz a filha Priscila
Filha de Beto Sem Braço, Priscila Casemiro ressal-
tou que a roda de samba é uma forma de seguir o 
legado deixado pelo compositor. Ela diz que o even-
to é uma forma de seguir levando a história para os 
sambistas atuais. "O Império Serrano e Madureira 
consagraram meu pai como compositor de samba 
de enredo. Nos reunirmos para cantar Beto Sem 
Braço não é só um ato de resistência, mas de reviver 

memórias e manter suas obras vivas, contagiando a 
nova geração", afirmou Priscila.
Antes do samba, haverá roda de conversa sobre Beto 
Sem Braço e o bairro de Madureira. O evento tam-
bém terá espaço kids para  crianças e a exposição 
“Mulheres”, com o DJ Orkidea tocando nos interva-
los. “Bum Bum Paticumbum Prugurundum”...Salve, 
Beto! Bora nessa!?

e Ernst Widmer, com suas invenções (apitos, gar-
rafas, o bochecho, o ruído de bolinhas de soprar, 
o roçar de cordas, a aspereza do serrote contra 
um tubo PVC, apitos, garrafas), encontra a ur-
banidade pop-erudita do paulista. Tom Jobim e 
Luiz Gonzaga ganham citações, enquanto pontos 
e contrapontos se sucedem. A base instrumental 
ficou a cargo da banda de Tom Zé, com piano e 
teclados de Wisnik, rabeca pernambucana, per-
cussão, sanfona, violões e vozes – as de Luanda 
(do Trovadores Urbanos), Nilza Maria, Tom Zé, 
Wisnik, Paulo Tatit; da baiana de Irecê, Gilvanete 
Silva, e de Ná Ozzetti e Arnaldo Antunes.
A regionalidade e a brasilidade se traduziram, 
na coreografia de Rodrigo Pederneiras, no uso 
mais intenso dos quadris, no desmonte das 
formas, do vai-e-vem do xote e do xaxado, dos 
movimentos das lavadeiras, no prazer sensorial 
e também da vivência do sagrado. Essa duali-
dade é expressa no cenário de Paulo Pedernei-
ras e Fernando Velloso, com ex-votos em dois 
painéis. Da mesma forma, a luz (de Paulo Pe-
derneiras) vai do mistério azulado da noite à 
explosão solar do meio-dia no sertão.
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Em meio a disputa entre o clube associati-
vo e a SAF, o Vasco atrasou o pagamento 

dos direitos de imagem dos jogadores. O 
atraso ocorre dias após a liminar da 4ª Vara 
Empresarial do Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro retirar o controle da SAF das 
mãos da 777 Partners.
Segundo o "ge", o pagamento costuma ser 
realizado no dia 20 de todo mês, o que não 
aconteceu nesta última segunda-feira (20). O 

clube associativo alega que encontrou o caixa 
da empresa americana zerado após reassu-
mir o controle das operações do futebol.
Por outro lado, os salários pagos em 
carteira estão em dia. Os direitos de 
imagem completam parte da remune-
ração dos atletas e o percentual varia 
de caso em caso. Essa é a primeira vez 
que os direitos de imagem atrasam em 
dois anos de gestão da SAF.

Maracanã receberá jogo beneficente com 
presença de Ronaldinho e Cafu para RS

ma causa nobre prome-
te agitar o Rio de Janei-
ro no próximo domingo 
(26). Com a presença de 
craques como Ronaldi-
nho e Cafu, além de ar-
tistas, o Maracanã será 

palco do "Futebol Solidário", um jogo 
beneficente em prol das vítimas das en-
chentes no Rio Grande do Sul. O even-
to será realizado às 16h e vai recolher 
doações aos gaúchos.
A ação de solidariedade será organizada 
pela Globo. Os ingressos custam a partir de 
R$ 60 (R$ 30 a meia entrada). A receita da 
comercialização dos patrocínios da trans-
missão será destinada para os projetos 
apoiados pela plataforma Para Quem Doar, 
enquanto o valor da venda dos ingressos 
da partida no Maracanã será doado para a 

Maracanã
Leandro Amorim / Vasco

U
Central Única de Favelas.
A venda de ingressos será realizada nos 
dias 23, 24 e 25, de 10h às 17h (de Bra-
sília), na bilheteria 1 do Maracanã. Já no 
dia 26, data do evento solidário, a comer-
cialização dos bilhetes ocorre de 10h até 
o intervalo do jogo principal, nas bilhete-
rias 1 e 4. A gratuidade ficará disponível 
entre os dias 23 e 25, no mesmo horário 
das vendas, na bilheteria 1. Não haverá 
retirada de gratuidade no dia do jogo.
O jogo terá transmissão da TV Globo, 
SporTV e Globoplay. Na TV Globo, o "Do-
mingão" transmitirá um pré-jogo de 40 
minutos sob o comando de Luciano Huck, 
direto do estádio, para receber jogadores, 
artistas e convidados. A partida terá trans-
missão para todo o Brasil, com narração de 
Luis Roberto. Já no SporTV, a narração fica 
por conta de Gustavo Villani.

Jeffinho desfalcará o Bo-
tafogo por 10 semanas

Vítor Silva/Botafogo

O Botafogo anunciou, na tarde desta ter-
ça-feira (21), que exames de imagem 

confirmaram o diagnóstico de lesão mus-
cular na coxa direita do atacante Jeffinho. 
Segundo o clube, a previsão de recupera-
ção é de 10 semanas.
Jeffinho sentiu a coxa em dividida na reta 
final da partida contra o Universitario, pela 
Libertadores, na última quinta-feira (16), 
quando marcou o gol da vitória por 1 a 0. 
Na volta da equipe ao Rio, ele apareceu de 
muletas no desembarque.
É a segunda vez que Jeffinho desfalcará o 
Botafogo por lesão em 2024. Em fevereiro, 

o atacante teve um problema no músculo 
adutor da coxa direita que o tirou dos gra-
mados por um mês e meio.

EDUARDO SEGUE FORA
Além de Jeffinho, outro que se recupera 
de um problema na coxa, mas esquerda, 
é Eduardo. O meia segue em tratamento 
e também não viajará com a equipe para 
Salvador, onde o Alvinegro jogará contra o 
Vitória, pela Copa do Brasil.
Botafogo e Vitória se enfrentam nesta quar-
ta-feira (22), às 19h (de Brasília), no Barra-
dão. O time carioca venceu por 1 a 0 na ida 
e joga pelo empate para ir às oitavas de final.

Jeffinho tem lesão muscular confirmada 
e desfalcará o Botafogo por 10 semanas

Imbróglio entre Vasco e SAF gera atraso 
dos direitos de imagem dos jogadores

Ídolo do clube, Pedrinho é o 
atual presidente do Vasco 

associativo. Foto: Reprodução


